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$ 30,49 руб.
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Восход 7.26 Заход 18.42 Долгота дня 11.16

Восход 3.55  Заход 17.20   Новолуние 7 октября

день ночь
Кемерово +4 – +6 -2 – -4 
Новокузнецк +6 – +8  0 – -2
Белово +5 – +7 0 – -2
Юрга +3 – +5 -1 – -3
Междуреченск +8 – +10 -1 – +1
Таштагол +9 – +11 0 – -2
Мариинск +3 – +5 -2 – -4
Л.-Кузнецкий +5 - +7 0 – -2

в урсе дела

Московские ночи по-нашему стр. 2

184 (25146) октября 2010 г., вторник5
$

Днем переменная 
облачность, в отдель-
ных районах небольшие 
осадки, ветер северо-за-
падный 7-12 м/с. Давле-
ние и влажность сущест-
венно не изменятся.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

6 октября
Переменная облачность, ночью без осадков, днем не-

большие осадки преимущественно в виде мокрого снега. 
Ветер северо-западный 5-10 м/с. Температура ночью -4° – 
+1ºС, днем +2° – +7ºС. 
7 октября

Переменная облачность, ночью местами небольшие 
осадки преимущественно в виде мокрого снега, днем без 
осадков. Ветер западный 5-10 м/с. Температура ночью 0° – 
-5ºС, днем +2° – +7ºС.

Д
ак стало известно...цифра по существу

5
фа ты

(Окончание на 2-й стр.).

сегодня – Международный день учителя

Примите 
поздравления!

Согласно проекту генплана, при условии со-
хранения положительных демографических тен-
денций к 2020 г. в городе будет проживать около 
590 тыс. человек, к 2030 г. – более 600 тыс. Но это 
даже ниже показателей, заложенных в генплан 
еще 1972 г.

орогое 
удовольствие?

Кузбасская столица, как 
и большинство городов об-
ласти, живет еще советским 
генпланом. Документ 1972 
года, как говорит бывший 
начальник городского управ-
ления архитектуры и градо-
строительства Олег Ражев, 
был рассчитан на 25 лет. В 1996 
году в него были внесены кор-
ректировки. В 2009 году срок 
действия документа истекал. 
Подошли сроки, изменилось 
законодательство –  новый 
генплан был обещан до конца 

Кемерово 
стремится  
к деревне  
без пробок

прошлого года. Но, по словам 
замглавы города-начальника 
управления развития Ильи 
Середюка, в кризисный год 
не хватило денег для оплаты 
контракта на разработку до-
кумента с Российским госу-
дарственным НИПИ урбани-
стики из Санкт-Петербурга. 
И действие генплана было 
продлено на 2010 год. Цена 
вопроса – 37 млн. рублей. 
Это, кстати, было предметом 
критики городских властей. 
Мол, кемеровские специали-
сты сделали бы дешевле, да 
и город они знают в деталях. 
Недаром у читателей «Кузбас-
са» возникло немало вопросов 
к проекту питерцев. На месте 
уже застроенных территорий 
в своих схемах они располо-
жили зеленые зоны или про-
сто другие объекты (читайте 
об этом в бизнес-приложе-
нии «Опора» от 29 сентября). 
В минувшую пятницу глава 

города Владимир Михайлов 
в ходе интернет-конференции 
пояснил: «Генплан разрабаты-
вается крупными специализи-
рованными организациями. 
Это не работа для одиночек, 
даже самых выдающихся… 
Институт урбанистики вы-

Лесная Поляна, рождавшаяся  
как город-спутник Кемерова,  
через 20 лет может «срастись» с городом. 
Два крупных района Кемерова – 
Ленинский и Заводский соединятся 
прямыми автодорогами. Реку Томь могут 
пересечь еще два моста. Все это заложено 
в проекте нового генерального плана 
Кемерова до 2030 года, вынесенного 
недавно на публичное обсуждение. 
Власти, правда, уже призвали  
не обольщаться:  получится далеко не все. 

бран потому, что эта органи-
зация разрабатывала, в част-
ности, генплан Новокузнецка 
(работа над ним шла раньше, 
поэтому можно было оценить 
результат работы питерцев. 
– Прим авт.), схему террито-
риального планирования Ке-

меровской области (генплан 
должен быть увязан с этой 
схемой. – Прим. авт.)». Что 
же до смены назначения зон 
застройки, то, как пояснили 
«Кузбассу» в управлении ар-
хитектуры, их нужно воспри-
нимать как чисто технические 

ошибки, которые случаются 
при любой работе: «Проект на 
то и проект, с ним сейчас рабо-
тают наши специалисты».

Зачем городу необходи-
мо это недешевое «удоволь-
ствие» – генплан? По суще-
ству, а не для того, чтобы вы-

полнить формальное требо-
вание? Олег Ражев на бумаге 
рисует круг с пересекающей 
его Томью:

– Город имел вот такие 
границы развития по ген-
плану 1972 года. Предполага-
лось, что у нас будет 650 тыс. 
жителей. Развитие страны, 
города привело к другому 
результату – в частности, к 
закрытию ряда химических 
производств, шахт. И мы 
спокойно жили со старым 
генпланом, потому что не-
доразвились. Сейчас освоена 
только часть планируемой 
территории (Ражев рисует 
в круге нынешнюю черту 
города – остается не мень-
ше трети свободного места). 
Но новый план необходим. 
Главная причина – прежние 
транспортные нормативы 
давно превышены.

(Окончание на 2-й стр.).

На месте строящегося спорткомплекса на бульваре Строителей когда-то предполагалось возвести церковь, потом – музей 
города. Объект поменялся, но назначение территории (общественная застройка) осталось. Кардинальное изменение зо-
нирования тоже не предусмотрено.                     Фото Федора Баранова.

Дорогие кузбассовцы! Уважаемые педагоги! Примите 
самые тёплые, искренние поздравления с Днём учи-

теля! Это один из немногих профессиональных праздни-
ков, который имеет высокий статус - международного. 
И это не случайно. Во всех странах мира труд педагога 
был и остается самым уважаемым и почитаемым. Учи-
тель занимает место в одном ряду с самыми дорогими и 
близкими людьми, для каждого своего ученика на долгие 
годы становится полноправным членом семьи, таким же 
авторитетным как родители. Потому что вы, уважаемые 
педагоги, не только передаете свои опыт и знания под-
растающему поколению, главное – своим талантом, лю-
бовью и верой одухотворяете сердца детей, возвышаете 
их души, творите Личность. Всей своей жизнью вы даёте 
самые важные уроки совести, справедливости, честности 
и добра. Верно сказал выдающийся учёный, академик 
Дмитрий Сергеевич Лихачёв, что на наших учителях 
держится «нравственный авторитет нации».

Именно такие педагоги – талантливые, неравнодуш-
ные, ответственные, которые без остатка отдают себя слу-
жению детям, трудятся в Кузбассе.

Нынешний год имеет особое значение для отечествен-
ного образования. Он объявлен в России Годом учителя. И 
мы гордимся тем, что встретили его достойно. По итогам 
2009 года Кемеровская область заняла первое место в Рос-
сии по эффективности системы образования. Безусловно, 
в первую очередь это заслуга наших уважаемых педагогов 
и руководителей образовательных учреждений.

Со своей стороны мы поддерживаем работников обра-
зования, стараемся создать достойные условия для твор-
ческого роста. В Кузбассе уже более 10 лет действует мощ-
ная, продуманная система социальной поддержки педа-
гогов, поощрения лучших учителей и образовательных 
учреждений. Это гранты, премии школам и педагогам-
лидерам, доплаты и надбавки к заработной плате из об-
ластного бюджета; коммунальные льготы для педагогов, 
работающих на селе; овощные наборы; кузбасские пенсии 
ветеранам педагогического труда; подъёмные молодым 
специалистам, которые после получения диплома оста-
лись работать в сельских образовательных учреждениях; 
льготные займы на жильё и многое другое.

Мы будем и дальше развивать нашу систему социаль-
ной поддержки работников образования. В Год учителя 
ввели новые льготы. Педагогам области дополнительно 
выделили 400 льготных ссуд на приобретение жилья без 
первоначального взноса, на 20 лет, под ноль процентов; 
тысяча педагогов за счёт средств областного бюджета 
уже отдохнули и поправили своё здоровье на курортах 
Белокурихи, в санатории «Борисовский». Кроме того, 100 
лучших учителей области – молодых специалистов и все 
победители конкурса «Учитель года» разных лет получи-
ли бесплатные туристические путёвки в Объединённые 
Арабские Эмираты.

Кроме того, в этом году создали фонд стимулирова-
ния лучших школ области, которые обеспечивают вы-
сокое качество образования, в размере 50 млн. рублей. 
Гранты от 1 млн. до 15 млн. рублей в начале учебного 
года получили 10 кузбасских школ, которые достигли 
лучших результатов ЕГЭ и подготовили наибольшее ко-
личество участников всероссийских предметных олим-
пиад и конкурсов.

Это ещё одно подтверждение значимости вашего 
труда в воспитании будущих поколений Кузбасса и Рос-
сии!

Спасибо вам, дорогие учителя, и земной поклон от 
всех кузбассовцев за ваш благородный труд, терпение, 
педагогический талант, за ваш каждодневный учитель-
ский подвиг во имя наших детей!

Искренне желаем здоровья, счастья, благополучия 
вам и вашим близким! Радости от любимой работы и 
дальнейших творческих успехов!

С праздником! С Днём учителя!

С уважением и признательностью
губернатор Кемеровской области 

А. ТуЛееВ;
председатель 

Совета народных депутатов 
Кемеровской области 

Н. ШАТИЛОВ;
главный федеральный инспектор 

в Кемеровской области 
И. КОЛеСНИКОВ.

Муниципальная целе-
вая программа «Поддерж-
ка малого и среднего пред-
принимательства в городе 
Ленинск-Кузнецкий на 2010-
2012 годы», как уже сообщал 
«Кузбасс», в этом году полу-
чила солидную поддержку 
из федерального бюджета – 
99 млн. рублей по програм-
ме развития моногородов, 
в том числе  более 30 млн. 
рублей – на предоставление 
грантов начинающим пред-
принимателям на создание 
собственного дела, в т.ч. на 
погашение первого взно-
са по уплате лизинговых 
платежей. Тот, кто зареги-
стрировался как индивиду-
альный предприниматель 
или открыл собственную 
компанию менее года назад, 
мог претендовать на грант в 
размере 95% от суммы (но 
не более 300 тыс. рублей) 

От парикмахерской 
до удобрения
В Ленинске-Кузнецком завершился  конкурсный 
отбор  начинающих предпринимателей,  
которые получат материальную помощь  
от государства по программе развития моногородов  
в виде гранта в сумме до 300 тыс. рублей.  
Деньги пойдут на возмещение затрат тем,  
кто не так давно уже начал разводить кроликов, 
производить удобрения (биогумус) и мебель,  
открыл врачебную практику и парикмахерскую.

фактически произведенных 
и документально подтвер-
жденных целевых расходов. 
Конкурсная комиссия учи-
тывала расходы предприни-
мателей на покупку зданий, 
сооружений, машин, обо-
рудования, измерительных 
и регулирующих приборов, 
инструментов, инвентаря, 
затраты на приобретение 
сырья, основных и вспо-
могательных материалов, 
полуфабрикатов, комплек-
тующих средств, а также 
расходы по оплате аренды 
основных средств. 

Всего на конкурс заяви-
лись 34 предпринимателя: 
14 открыли свое дело в сфере 
производства, 17 оказывают 
населению различные виды 
услуг,  еще трое начинаю-
щих бизнесменов занялись 
сельским хозяйством. 

2 и 3 октября в ходе аварийно-спаса-
тельных работ на шахте «Распадская», 
на седьмом пласту, в выработках 17-го 
участка, после откачки воды до горизонта 
минус 67,7 метра были найдены тела ше-
сти шахтеров, пострадавших в результате 
аварии в ночь на 9 мая. Предстоит поиск 
еще 17 горняков.

Как мы уже сообщали в прошлом номе-
ре «Кузбасса», чтобы горноспасатели смогли 
пройти в горные выработки седьмого пла-
ста, к предполагаемому месту нахождения  
нескольких пропавших без вести людей, 
нужно было откачать воду до отметки ми-
нус 67,7 метра.

В субботу уровень воды опустился как раз 
до нее. Отряды ВГСЧ смогли проникнуть на 
седьмой пласт. И обнаружили тела сначала 
четырех горняков, а затем и пятого. В вос-
кресенье удалось найти шестого. Один из 
горняков, инженерно-технический работ-
ник, который, как предполагалось, должен 
был находиться в том же месте, пока не об-
наружен. 

Во вторник в городе пройдут похороны 
одного из этих горняков - машиниста подзем-
ных самоходных машин участка подземного 
транспорта Дмитрия Мыльникова. 30 июня 
ему должен был исполниться 31 год. Говорят, 
беда не приходит одна. Две недели назад у 
Мыльниковых случилось еще одно горе. Тра-
гически оборвалась жизнь 57-летнего Алек-
сандра Мыльникова, отца Дмитрия. 

В 1996 году Мыльников-старший, тоже 
шахтер, был в числе пострадавших от 
вспышки метана на участке №13 шахты 
«Распадская». После серьезной травмы он 
уже в шахте не работал, получал регрессные 
выплаты по инвалидности. Месяцы напря-

женного ожидания и бесконечных пере-
живаний из-за сына, видимо, окончатель-
но подорвали здоровье бывшего шахтера. 
Возвращаясь с дачи, Александр разбился 
на машине в районе санатория-профилак-
тория «Романтика». Вероятно, случился 
сердечный приступ: водитель умер прямо 
за рулем… 

Сегодня, по сообщению заместителя 
главного инженера шахты Владислава Валь-
ца, откачка воды из горных выработок шах-
ты и работы по возведению изоляционных 
сооружений на пласту 7-7а блока №4 про-
должаются. 

Тела остальных горняков, по предполо-
жениям, могут находиться на нижних гори-
зонтах шахты. 

Тем временем Главное следственное 
управление СКП РФ продолжает расследо-
вание уголовного дела, возбужденного по 
факту взрывов, произошедших 8 и 9 мая это-
го года на шахте «Распадская» и повлекших 
гибель большого числа людей.

Следственные мероприятия все эти меся-
цы затягивались из-за невозможности про-
никнуть в место эпицентра взрывов: горели 
угольные пласты, и большинство интересую-
щих следователей и экспертов подземных вы-
работок было затоплено водой. Необходимые 
следственные действия с участием экспертов 
будут проводиться по мере откачки воды. Как 
сообщал ранее прессе официальный предста-
витель СКП РФ Владимир Маркин, планиру-
ется и комплексная комиссионная горнотех-
ническая судебная экспертиза с привлечени-
ем лучших специалистов профильных науч-
но-исследовательских учреждений РФ. 

Людмила  ХуДИК.

дней осталось 
до единого дня 
голосования.

•Вчера состоялось  от-
крытие Губернского сель-
ского рынка в Кировском 
районе Кемерова. 120 из 
150 торговых мест на но-
вом рынке будут заняты 
производителями сель-
скохозяйственной про-
дукции и предприятиями 
перерабатывающей про-
мышленности области. 
Здесь можно приобрести 
мясную и молочную про-
дукцию, овощи, фрукты. 
Всего работу здесь полу-
чат 300 человек.

•Губернатор рекомен-
довал муниципалитетам 
проработать вопрос от-
мены налога на имуще-
ство физических лиц для 
детей-сирот. В ряде рай-
онов Кузбасса они уже 
освобождены от уплаты 
этого налога.  В  связи с 
этим А.Г. Тулеев  реко-
мендовал и на других тер-
риториях изучить опыт 
коллег. 

Поиск шахтеров продолжается
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Трава  для приюта
Лекарственные травы, выращенные летом на ого-

роде полысаевского детского приюта «Гнездышко», с 
наступлением осени начали активно использовать.  

Чтобы снизить риск ОРЗ и других сезонных заболе-
ваний, ребята и воспитатели весной посадили на своём 
земельном участке шалфей, мелиссу, мяту, пустырник, 
душицу. Листья дикой смородины и малины собрали в 
ближайшей роще. Высушенные растения применяют 
при полосканиях горла и ингаляциях, по народным ре-
цептам готовят фиточаи и настои, которые помогают 
детям обрести эмоциональное равновесие и противо-
стоять вирусным хворям. 

По словам врача приюта Натальи Балдициной, те-
рапевтическое действие на детские организмы имеет и 
сшитая сотрудниками кукла-травница, и пышная по-
душка, наполненная лекарственными растениями. Они 
источают в помещении целебные ароматы.   

Алена ФеДОТОВА.  
медицина

Гриппол плюс - грипп минус 
В Кузбасс поступила первая партия  вакцины 

«Гриппол плюс» (66 тыс. доз), предназначенная для 
прививок  детей против сезонного гриппа. Вторая 
партия детской вакцины - 99 тыс. доз - ожидается в 
первой декаде октября. А вот вакцина для взрослых 
-«Гриппол»- поступила в Кемеровскую область в пол-
ном объеме – 271 тысяча доз. 

По словам начальника отдела эпиднадзора управ-
ления Роспотребнадзора по Кемеровской области Га-
лины Лысенко, в состав вакцин включены компоненты, 
действующие против традиционных штаммов вируса 
гриппа подтипа А(H3N2) и В, а также в отношении пан-
демического штамма вируса гриппа А(H1N1), известного 
в обиходе как свиной. 

В ближайшие дни лечебно-профилактические уч-
реждения приступят к иммунизации населения. Бес-
платно. В первую очередь прививки поставят лицам 
высокого риска заражения: медработникам, педагогам, 
учащимся, студентам, пенсионерам. Всего за счет средств 
федерального бюджета планируется привить 436,8 тыс. 
человек. Пока фактов заболевания гриппом в области не 
зафиксировано, тем не менее остается высоким уровень 
заболевания ОРВИ, он превышает недельный эпидпо-
рог на 27%. 

Оксана ЮРЬеВА.
политика

Чужой среди своих
На прошедшем в эту субботу в Кемерове прези-

диуме регионального политсовета Кемеровского 
регионального отделения партии «единая Россия» 
было утверждено решение политсовета Юргинского 
отделения партии от 1 октября 2010 года об исклю-
чении из рядов «единой России» депутата Государ-
ственной думы РФ от Кемеровской области, члена 
фракции «единая Россия» Натальи ермаковой. При-
чиной стал выявленный факт подделки диплома о 
высшем образовании. 

Секретарь политического совета Кемеровского ре-
гионального отделения партии Нина Зинкевич, в част-
ности, отметила: 

- Действия Натальи Ермаковой дискредитируют зва-
ние члена партии и наносят урон репутации «Единой 
России». Сегодняшнее решение в очередной раз дока-
зывает – в партии нет «неприкасаемых» людей, будь то 
рядовой гражданин или депутат Госдумы, перед уставом 
все равны. Вместе с тем сама Наталья Ермакова уже за-
явила некоторым СМИ о том, что документы подлин-
ные. Теперь она намерена обратиться в суд, который 
восстановит истину. 

Вера СКВОРЦОВА.
классика

Детский Федор Михайлович 
Новокузнецкий музей Ф.М.  Достоевского стал 

участником Дней культуры, которые традиционно 
в конце сентября - начале октября проводит биб-
лиотека им. Д.С.  Лихачева Новоильинского района 
города. Здесь открылась мини-выставка под названи-
ем «Детская» тема Достоевского в графике русских 
художников ХХ века». 

На выставке представлены 27 графических рисунков 
из фондов литературно-мемориального музея Досто-
евского, посвященных таким творениям писателя, как:  
«Униженные и оскорбленные», «Братья Карамазовы», 
«Неточка Незванова», «Мальчик у Христа на елке». До 
конца ноября посетители библиотеки увидят постеры 
знаменитых иллюстраторов произведений Достоевского:  
Александры Корсаковой,  Михаила Ройтера,  Виктора 
Вакидина,  Лидии Ратнер, Андрея Гончарова,  Влади-
мира  Панова, Германа Мазурина и других. Первыми 
посетителями открывшейся выставки «Детская» тема 
Достоевского в графике русских художников ХХ века» 
стали учащиеся и преподаватели  школы № 65.  

Лариса БОГДАНОВА. 
съезд

Консолидация строителей
Генеральный директор первой в Кемеровской 

области саморегулируемой организации строите-
лей «Главкузбасстрой» Ирина Кузеванова вошла в 
состав совета национального объединения строи-
телей – НОСТРОЙ.

Третий,  внеочередной, съезд саморегулируемых ор-
ганизаций проходил в конце прошлой недели в Москве. 
На нем избраны президент некоммерческого партнер-
ства и члены совета. С докладом перед участниками 
съезда выступил министр регионального развития Вик-
тор Басаргин. Как сообщила Ирина Кузеванова, данный 
съезд проводится с целью консолидации строительного 
сообщества страны и в соответствии с требованием фе-
дерального закона № 240. 

- Знаковым является то, что в состав национального 
объединения вошли замминистра регионального разви-
тия и руководитель комитета по строительству и земель-
ным отношениям  Государственной думы РФ. Я считаю, 
что сильные кандидатуры нужны для того, чтобы решать 
все проблемные вопросы, которые имеются сегодня в 
строительной отрасли, - сказала Ирина Алексеевна.

евгений БеСеДИН.        
благодарность

Мы, ветераны локальных войн, хотим выразить 
признательность администрации Кемеровского рай-
она, администрации Ясногорского поселения в лице 
и.о. главы поселения  е.М. Шаманаева, также Н.И. 
Поплавской, председателю совета ветеранов посел-
ка, за идею и воплощение инициативы в открытии 
памятника «Защитникам Отечества». 

Мы давно ждали этого события, и вот наконец 28 
сентября оно состоялось. Этот памятник установлен в 
честь трех поколений защитников земли русской, солдат, 
офицеров. Теперь и у нас в поселке есть место, куда мы 
будем приходить с однополчанами, семьями, друзьями. 
Этот памятник станет для нас местом поминовения по-
гибших товарищей, отцов и дедов и чествования моло-
дых защитников Родины. 

Спасибо всем, кто принял участие в создании и воз-
ведении памятника. Это хороший пример воспитания 
гражданственности и патриотизма у молодого поко-
ления.

Ветераны боевых действий,  
жители п. Ясногорский.

а ция

Восстановление экономики области позво-
лило увеличить объемные показатели основ-
ных отраслей промышленности, это повлек-
ло за собой рост зарплаты на предприятиях. 
По данным Кемеровостата, за январь-июнь 
2010 года фонд оплаты труда по крупным и 
средним предприятиям области увеличился 
на 8 проц. (в июне – почти на 10 проц.) по от-
ношению к аналогичному периоду 2009 года. 
Улучшились показатели на рынках труда 
- уровень безработицы сократился почти 
на 40 проц. по сравнению с тем же периодом 
прошлого года.

От парикмахерской 
до удобрения

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.).

Члены комиссии, как пояс-
нили «Кузбассу» в отделе со-
действия малому и среднему 
предпринимательству горо-
да, были приятно удивлены, 
что предприниматели откры-
вают и развивают нетради-
ционные для города сферы. 
Например, Алексей Мищин, 
студент-заочник, запустил 
производство по переработ-
ке органических отходов… 
дождевыми червями. В итоге 
получается экологически чи-
стое удобрение – биогумус.  
Его первые вложения в дело 
– аренда помещения, покуп-
ка дождевых червей и корма 
для них, специального сепа-
ратора и тары для обработки 
биогумуса. Ирина Шалина,  
22 года отработавшая врачом, 
открыла медицинский диа-
гностический центр «Забота 
о здоровье будущей мамы и 
малыша». Покупку диагно-
стического оборудования для 

центра теперь компенсирует 
государство. Константин Рус-
ских, до недавних пор рабо-
тавший в компании по про-
изводству деревянных окон и 
дверей, решил открыть свое 
дело –  цех по выпуску мебе-
ли, деревянных строительных 
конструкций и столярных из-
делий. Грант ему компенси-
рует часть затрат на покупку 
сырья. Среди 28 победителей 
конкурса есть и предприни-
матели, решившие разводить 
кроликов, открыть салон па-
рикмахерских услуг, выпу-
скать аксессуары и различные 
изделия из меха.

Начавшие свое дело ле-
нинсккузнечане на прошлой 
неделе прошли и обучение 
по специальной образова-
тельной программе «Биз-
нес-старт». Подробнее о том, 
чему обучились начинающие 
предприниматели и каковы 
их первые шаги в бизнесе, 
читайте в ближайшем бизнес-
приложении «ОПОРА».

Татьяна БОРИСОВА.

Кемерово стремится к деревне без пробок
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.).

Транспортная схема горо-
да, принятая в 1990-х годах, 
предполагала, что в Кеме-
рово количество автомоби-
лей к 2010 году будет состав-
лять 150 единиц на тысячу 
жителей. А по факту этот 
показатель уже перевалил 
за 240, прогноз на срок дей-
ствия нового генплана – по-
рядка 500. Порадоваться за 
возможный рост достатка 
кемеровчан можно, но эти 
500 авто – потребность в 
расширении придомовой 
территории, дорог, строи-
тельстве новых магистра-
лей, развязок.

В объезд  
и напрямую

Построенные и рекон-
струированные в послед-
ние годы Притомский про-
спект, пр. Кузнецкий, ул. 
Логовая, Красноармейская, 
новый мост через Томь – 
все это было предусмотре-
но действующим генпла-
ном. Но этого слишком 
мало.  По словам Владими-
ра Михайлова, нынешние 
недостатки – отсутствие 
скоростных связей между 
периферийными района-
ми, транзитный грузовой 
транспорт по федераль-
ной трассе М-53, которая 
проходит прямо в «теле» 
застройки города, необ-
ходимость реконструкции 
путепроводов и строитель-

ства пересечений в разных 
уровнях. Устранять эти про-
блемы планируется в двух 
направлениях – внутри и в 
«объезд» города. Первое – 
это развязки на самых про-
блемных местах (например, у 
цирка) и новые дороги. Узкое 
горло на подъезде к мосту 
по Кузнецкому проспекту 
предлагается расшить новой 
дорогой до ул. Щетинкина. 
Впервые прямая магистраль 
должна связать Ленинский 
и Заводский районы (от Хи-
миков по Сибиряков-гвар-
дейцев, соединение пр. Мо-
лодежного с ул. Двужильно-
го). От только что открытой 
дороги на Лесную Поляну 
намечено проложить обход 
Рудничного района. Второе – 
пустить основной транспорт, 
идущий через город, в объ-
езд. Часть объездной дороги 
была построена еще 15 лет 
назад в районе Новострой-
ки. Но тогда, поясняет глава 
города, не хватило средств на 
строительство моста с выхо-
дом через Томь на  Красно-
ярск. «Теперь рассматриваем 
вариант с западного входа, к 
сожалению, тоже со строи-
тельством моста. Это про-
блематичный объект из-за 
возможностей финансирова-
ния. Его стоимость – десятки 
миллиардов рублей», – за-
явил в мэр ходе пятничной 
интернет-конференции.

Вообще-то в новой транс-
портной схеме города (она, 
как и другие 17 схем, – часть 
генплана) заложены два мо-

ста – первый, о котором ска-
зал мэр, у Сухово, второй – в 
районе промзоны на новоси-
бирском направлении трассы 
М-53. То есть десятки милли-
ардов, упомянутых мэром, 
нужно умножать минимум  
на два. Сам Владимир Михай-
лов пояснил: «Все вопросы, 
связанные с дорожным строи-
тельством, исключительно 
дорогостоящие, и решить их 
возможностями городско-
го бюджета явно нереально. 
Именно поэтому в генплане 
заложены и новые мостовые 
переходы, и новые крупные 

объекты дорожного строи-
тельства. Потому что полу-
чить федеральные средства 
на объекты, отсутствующие 
в генплане города, практи-
чески нереально». Сколько 
ожидать «пробивания» де-
нег (в этом городу будет по-
могать область), предсказать 
никто не берется. Первые на 
очереди – внутригородские 
дороги.

Город-деревня 
с небоскребами?

Нестандартным городом 
назвал Кемерово руководи-

тель мастерской Институ-
та урбанистики Александр 
Бельский. Традиционно при 
таком количестве населения 
(по последним данным, ке-
меровчан 520 тыс.) 70% здесь 
живут в многоквартирных 
домах, 30% - в индивидуаль-
ных. По действующему ген-
плану это соотношение 50 на 
50. По проекту нового – 60 на 
40 в пользу индивидуального. 
Новые «деревенские» терри-
тории – Лесная Поляна, ко-
торая планировалась еще в 
плане 1972 г., продолжение 
индивидуальной застройки 

в сторону Люскуса, южное 
направление города. При 
этом сращивание «города» 
с «деревней» с сохранени-
ем зеленых зон станет ос-
новной тенденцией разви-
тия на ближайшие 20 лет. 
Впрочем, Рудник, Южный 
и уже заложенные новые 
микрорайоны в Централь-
ном и Ленинском районах 
останутся зонами много-
этажной застройки. В том 
числе высотной. Кроме «Ке-
мерово-Сити» вдоль дет-
ской железной дороги, где 
уже заложены три первых 
в городе 25-этажных дома, 
пригодные для высоток ме-
ста – район цирка, банка 
«Уралсиб» на пр. Октябрь-
ском. Высотки, поясняет 
Олег Ражев, – это не только 
удешевление строительства, 
но и градостроительные 
акценты. Но небоскребы в 
Кемерове будут появлять-
ся, если на это найдутся 
инвесторы. От наличия де-
нег будет зависеть и строи-
тельство более прозаичных 
объектов – школ, детсадов, 
больниц. Все эти объекты 
запланированы в проектной 
планировке новых микро-
районов. «Но запланиро-
вать – не значит построить. 
Будем получать больше до-
ходов – будем больше стро-
ить», – заявил в пятницу 
Владимир Михайлов.

Татьяна  ДуМеНКО.

Фото  
Федора Баранова.

В кинотеатре «Москва» 
прошла акция «По гол-
ландскому плану» - первая 
из нового проекта «Фести-
вальные ночи». 

Этот проект соединяет 
разные виды искусств – кино, 
музыку, театр, фотоискус-
ство. В течение двух ночей 
гости  могли выбирать пло-
щадки, названия которых 
отсылали к столице: «Пуш-
кинский», «Зеленый театр», 
«Арбат», «Винзавод», «Охот-
ный ряд». Так организаторы 
обыграли название кино-
театра.

В «Пушкинском» (боль-
шой зал) можно было уви-
деть лучшие короткомет-
ражные фильмы Голландии. 
В фойе кинотеатра, на «Ар-
бате», работали художни-
ки, у которых каждый же-
лающий мог получить свой 
портрет, и были выставлены 
произведения кемеровских 
фотографов. Всего свои ра-

боты представили семь ав-
торов. Там же расположился 
«Охотный ряд» - продажа 
изделий хэнд-мэйд. В малом 
зале проходили мастер-клас-
сы, лекции, презентации на 
различные темы – реклама, 
свадьба, театр, фотография 
и многое другое. На втором 
этаже выступали как музы-
канты из Кемерова, так и 
гости «Фестивальных ночей» 
- томские исполнители и 
санкт-петербургская  груп-
па «Полюса». Как пояснил 
нам один из организато-
ров акции Алексей Левин, 
это не последнее подобное 
мероприятие. Следующие 
«Ночи» состоятся в декабре. 
Высокий уровень акции от-
метили даже гости из Санкт-
Петербурга, группа «Полю-
са», признав, что кемеров-
ская акция ничем не хуже 
аналогичных московских. 

Татьяна МАРКОВА. 

Ночью  
по Москве

Изменения, внесенные 
облсоветом в закон о бюд-
жете области-2010 и увели-
чившие его доходную часть 
более чем на 5 млрд. рублей, 
еще раз подтверждают: по-
сле кризиса 2008-2009 годов 
кузбасская экономика, по 
выражению специалистов, 
становится на путь устой-
чивого восстановления. На-
помним цифры: за период с 
января по август нынешнего 
года индекс промышленно-
го производства в Кузбассе 
составил 111 проц., на 23 
проц. увеличился оборот 
организаций, добыча угля 
возросла на 3 проц., произ-
водство кокса - на 22 проц., 
проката - на 11 проц. При-
мечателен рост на 20 проц. 
одного из базовых, с точки 
зрения финансистов, пока-
зателей - производство элек-
троэнергии. 

Позитивные в целом 
показатели в развитии ми-
ровой экономики послу-
жили причиной роста цен 
на уголь и прокат черных 
металлов. С начала года 
цены на черный металл на 
мировом рынке выросли на 
15-20 проц., на энергетиче-
ский уголь – на 12-16 проц., 
коксующийся – от 15 до 25 
проц. Следствием этих по-
ложительных перемен, по 
мнению заместителя губер-
натора, начальника Глав-
ного финансового управле-
ния области С.Н. Ващенко, 
можно считать и улучшение 
финансовых результатов 
деятельности кузбасских 
предприятий в целом. Их 
прибыль в январе-июле ны-
нешнего года составила 54 
млрд. 410 млн. рублей, а это 
практически в 2,6 раза выше 
того же периода прошлого 
года. Причем в целом по 
уходящему году сумма по-
ступлений только налога на 
прибыль организаций в об-
ластной бюджет составит не 
менее 18,5 млрд. рублей.

- Динамика поступле-
ний налога на прибыль 
организаций, - пояснил 
С.Н.Ващенко, - радует осо-
бо, поскольку их объем уве-
личился практически в 3,5 
раза в сравнении с соответ-
ствующим периодом про-
шлого года.

Именно этот вид налого-
обложения в 3 млрд. рублей 
и составил большую часть 
5-миллиардной суммы, на 
которую «подросла» доход-
ная часть бюджета-2010.

Казалось бы, цифры эти 
должны быть интересны 
только специалистам. Од-
нако областная казна – как 
семейный кошелек: чем он 

Оптимизм как часть 
профессионализма
В непростых условиях формируется бюджет области-2011. 
Однако исполнение бюджета нынешнего года 
настраивает на сдержанный оптимизм, дающий надежду 
на реалистичность основного областного финансового 
документа будущего года.

толще, тем благополучнее 
жизнь членов семьи, офици-
ально зовущейся населением 
области. Итак, на что пойдут 
средства, утяжелившие до-
ходную часть областного бюд-
жета? Финансовую добавку 
в 373,2 млн. рублей получит 
региональная экономика, 
объем финансирования жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства увеличится на 385,5 
млн. рублей, в сферу обра-
зования поступит дополни-
тельно 472 млн. рублей, соци-
альной политики - 69,1 млн. 
рублей. Немалая сумма, 694 
млн. рублей, приплюсуется 
на развитие здравоохранения 
и спорта. К примеру, перво-
начальный объем средств на 
создание и оснащение регио-
нального сосудистого центра 
и трех первичных сосудистых 
отделений будет увеличен на 
46 млн. рублей.

Но самая объемная сумма 
дополнительных средств - бо-
лее 3,5 млрд. рублей - пойдет 
на межбюджетные трансфер-
ты. Например, на 600 млн. 
рублей увеличивается сумма 
субсидий бюджетам муни-
ципальных образований на 
оплату тепловой энергии и 
угля для коммунально-бы-
товых нужд, более чем на 40 
млн. рублей увеличатся рас-
ходы на выплату ежемесяч-

ной надбавки воспитателям 
и младшим воспитателям 
муниципальных детских са-
дов, «подрастут» и суммы 
субвенций в муниципальные 
бюджеты для социальной 
поддержки многодетных се-
мей.

Существенные финансо-
вые добавки (в целом более 
чем на 1 млрд. рублей) пой-
дут и на реализацию 14 из 26 
долгосрочных целевых регио-
нальных программ. Только 
по одной из них - «Жилище» 
расходы увеличены на 491,5 
млн. рублей. Среди прочих 
«подросла», к примеру, сум-

ма финансирования про-
граммы «Развитие инфра-
структуры и жизнеобеспече-
ния населения Кемеровской 
области» - более чем на 260 
млн. рублей. Расшифруем, 
куда конкретно пойдут эти 
средства - на реконструкцию 
общеобразовательной школы 
менеджмента и маркетинга 
и капремонт школы № 100 в 
Новокузнецке, строительство, 
реконструкцию и ремонт 
объектов здравоохранения в 
Кемерове, реконструкцию со-
циального приюта для детей 
и подростков в Тайге, капи-
тальный ремонт детского до-
ма-интерната в Юрге и т.д.

Все перечисленные циф-
ры важны как показатель 
роста финансовых вливаний 
в развитие всех сфер жизне-
деятельности Кузбасса, кото-
рые так или иначе касаются 
каждого из нас. Однако дина-
мика роста доходов бюджета 
области – это еще и один из 
ключевых показателей эф-
фективности деятельности 
органов власти.

По словам того же С.Н. 
Ващенко, ситуация в этом 
отношении у нас неплохая, 
поскольку рост объемов на-
логовых и неналоговых по-
ступлений в бюджет области 
в сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года со-

ставил практически 33 проц. 
И здесь крайне важны объ-
единенные усилия властных 
структур разных уровней и 
системный подход к поиску 
дополнительных резервов 
пополнения доходной части 
муниципальных бюджетов. 
Что касается нынешних ре-
зультатов, то хорошие пока-
затели динамики поступле-
ний в местные бюджеты (на 1 
августа) имеют Прокопьевск, 
Междуреченск, Кемерово, 
Таштагольский, Новокузнец-
кий, Гурьевский районы.

Каковы же особенности 
и сложности формирования 

бюджета будущего года, 
если перечисленные пока-
затели исполнения бюдже-
та-2010 столь положитель-
ны? Первое – несмотря на 
рост показателей нынеш-
него года в сравнении с 
прошлым, они все же ниже 
докризисных, тот же налог 
на прибыль организаций 
практически вдвое ниже по 
отношению к 2008 году. По-
этому специалисты все же 
характеризуют ситуацию с 
доходами бюджетной систе-
мы Кузбасса как достаточно 
напряженную. 

Второе – эта напряжен-
ность усиливается очеред-
ными изменениями феде-
рального законодательства 
и, в частности, налоговой 
системы: скажутся и повы-
шение с 1 января 2011 года 
ставок по взносам на ме-
дицинское, социальное и 
пенсионное страхование с 
26 до 34 проц., и реформи-
рование системы органов 
внутренних дел (например, 
общая сумма потерь кузбас-
ских территорий, в которых 
упраздняются городские и 
районные отделы милиции, 
может составить 12-15 млн. 
рублей из-за невозможно-
сти взимать штрафы за на-
рушения правил дорожно-
го движения), и изменение 
сроков формирования фе-
дерального бюджета, сдви-
гаемых к концу года, что 
неминуемо скажется на ка-
честве формирования мест-
ных бюджетов и т.д.

И все же, по словам заме-
стителя председателя облсо-
вета, председателя комитета 
по вопросам бюджета, нало-
говой политики и финансов 
А.Ю. Микельсона, основа-
ний для уныния нет, испол-
нение бюджета нынешнего 
года настраивает хотя и на 
сдержанный, но все же оп-
тимизм. Уверенность одного 
из самых профессиональ-
ных финансистов области 
на профессионализме и 
основана: важно таким об-
разом выстраивать работу, 
считает он, чтобы в условиях 
недостаточности ресурсов (а 
денег, как известно, всегда 
мало!) обеспечивать мак-
симально эффективное ис-
пользование имеющихся в 
распоряжении бюджетной 
системы средств. И в этом 
один из главных акцентов 
решения проблемы.

Не случайно в июле ны-
нешнего года была приня-
та федеральная программа 
«Повышение эффективно-
сти бюджетных расходов». 
Такие документы центр обя-
зывает принять и регионы, 
и муниципалитеты. Кстати, 
Кузбасс и здесь сработал на 
опережение – еще в 2006 
году коллегия обладмини-
страции одобрила разрабо-
танную в области Концеп-
цию реформирования си-
стемы управления общест-
венными финансами. Жизнь 
подтверждает правильность 
этого шага – профессиона-
лизм в том и заключается, 
чтобы видеть перспективу 
лучше других.

Татьяна  
КРАСНОСеЛЬСКАЯ.

Первые три 25-этажки в Кемерове будут построены в «Кеме-
рово-Сити». Для небоскребов в городе есть еще пара мест.  
Но через 20 лет в Кемерове должно быть больше инди-
видуальной застройки. 



3 l 5 октября 2010 г.

 

День пожилого чело-
века.  Этот день – дань 
уважения людям, отдав-
шим большую часть жиз-
ни служению обществу, 
праздник в честь тех, чья 
жизнь отмечена добросо-
вестным трудом во благо 
нашей Родины.

В Кемеровском государс-
твенном профессиональ-
но-педагогическом коллед-
же 30 октября в очередной 
раз чествовали ветеранов в 
преддверии Международ-
ного дня пожилого человека. 
Администрация КемГГПК 
вручила ветеранам денеж-
ные премии и грамоты. Сту-
денты исполняли песни для 
ветеранов. Не остались без 
внимания и те ветераны, ко-
торые не смогли прийти на 
праздничное мероприятие 
по состоянию здоровья. Во-
лонтерская группа под нача-

лом руководителя волонтер-
ского движения колледжа 
Алексея Жукова поздравила 
ветеранов прямо на дому, им 
также были вручены денеж-
ные премии, волонтеры чи-
тали стихи и просто душев-
но общались. Кемеровский 

государственный профес-
сионально-педагогический 
колледж не забывает своих 
ветеранов и постоянно по-
могает чем может.   

НА СНИМКЕ: в гостях 
у ветерана.

Участники общей долевой собствен-
ности на земельный участок из зе-

мель сельскохозяйственного назначе-
ния, находящийся по адресу: Кемеров-
ская область, Чебулинский район, сов-
хоз «Курск-Смоленский» (кадастровый 
номер: 42:16:0000000:97), руководствуясь 
ст.14 ФЗ от 24.07.2002 N 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного на-
значения» и ст. 7 Закона Кемеровской 
области от 18.12.2003 N 65-ОЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назна-
чения в Кемеровской области», уведом-
ляют о проведении общего собрания 
участников долевой собственности на 
указанный выше земельный участок со 
следующей повесткой дня:

- принятие решений по всем вопросам, 
указанным в п. 1.2 ст. 14 ФЗ от 24.07.2002  
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйс-
твенного назначения»;

- принятие решения о заключении дого-
вора аренды земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности (кандидатура 
арендатора и условия договора аренды об-
суждаются на собрании).

Собрание состоится на 31-й день после 
публикации настоящего сообщения в 12.00 
по местному времени в здании админист-
рации сельского поселения, на территории 
которого находится  указанный выше зе-
мельный участок.

Для участия в собрании необходимо 
представить документ, удостоверяющий 
право собственности на землю.

ОАО «Кокс»  
объявляет открытый конкурс  

на строительство объекта  
«Крытая стоянка автотракторной техники», 

расположенного на центральной 
промплощадке филиала 

ОАО «Кокс» – «Шахта им С.Д. Тихова»  
(г. Ленинск-Кузнецкий).

За дополнительной информацией и получением про-
ектно-сметной документации обращаться по адресу: г. Ле-
нинск-Кузнецкий, ул. Зварыгина, 18а (гостиница «Заря», 
3-й этаж, вход с торца здания, каб. №319).

Контактные телефоны: тел./факс:  8 (384-56)3-05-11, 
89384-56) -7-10-42;, 8-923-501-40-23).

Срок подачи заявок – до 10.10.2010 года.

-Нашему образователь-
ному учреждению в 

прошлом году исполнилось 
30 лет. На сегодня лицензи-
ровано семь видов спорта: 
три игровых (баскетбол, во-
лейбол, мини-футбол) и 4 
вида единоборств - дзюдо, 
карате, греко-римская борь-
ба и пауэрлифтинг. 825 уче-
ников. Мы работаем по двум 
программам с образователь-
ными учреждениями. В Че-
булинском районе все школы 
работают с первой смены, 
соответственно, все учреж-
дения дополнительного об-
разования со второй, плюс 
до обеда уроки физкультуры 
проходят в наших зданиях, 
и ведут их наши препода-
ватели. Поэтому у нас шко-
ла полного дня, и все дети, 
обучающиеся в чебулинских 
школах, ходят на спортивные 
занятия к нам. 

-  Такое количество 
спортсменов для сельской 
местности кажется неверо-
ятным, понятно, что часть 
из них занимается в рамках 
школьной программы. А 
те, кто выбрал профессио-
нальный спорт, достигают 
каких-то  результатов?

- Мои воспитанницы в 
2006 году были чемпионка-
ми Кузбасса, в 2007 году – се-
ребряными и бронзовыми 
призерами. Традиционно 
в составе сборной Кузбасса 
участвуют в соревнованиях 
и наши дети. В прошлом 
году чебулинец Роман Вол-
ков стал бронзовым призе-
ром первенства Российской 
Федерации по баскетболу в 
составе баскетбольного клуба 
«Кедровка». В прошлом году 
сборная юношей (1992-93 го-
дов рождения) по волейболу 
заняла 3-е место в областных 
соревнованиях, а Дмитрий 
Журавлев и Данил Шматуха 
были признаны лучшими 
волейболистами Кузбасса в 
своей возрастной группе. В 
школе традиционно сильное 
отделение карате. Там есть и 
чемпионы международных 
турниров, и неоднократные 
чемпионы Кузбасса, и чем-
пионы Сибирского феде-
рального округа. Ну и как, 
наверное, везде - сильное 
отделение пауэрлифтин-
га. Два кандидата в мастера 
спорта подготовлены на от-
делении тяжелой атлетики 

в прошлом году. В этом виде 
спорта новый тренер — Ар-
тем Бондаренко, он бывший 
выпускник нашей школы. За 
30 лет четыре воспитанника 
стали чемпионами России, 
из них трое по греко-римс-
кой борьбе и один по баскет-
болу, один выпускник удос-
тоен звания мастера спорта, 
шесть стали кандидатами в 
мастера. За последние пять 
лет   14 наших учеников пос-
тупили в высшие учебные за-
ведения на факультет физи-
ческой культуры и спорта. Из 
18 тренеров-преподавателей 
школы шесть – бывшие вы-
пускники, которые окончили 
высшие учебные заведения и 
вернулись к нам работать. 

- Теперь у вас появились 
такие условия, позавидо-
вать которым могут жите-
ли столичных городов, не 
правда ли?

- Поставлена задача, что-
бы дети Кузбасса получили 
возможность заниматься в 
профессиональных условиях. 
И мы имеем две спортивные 
арены по тысяче квадрат-
ных метров каждая для  всех 
игровых видов спорта, кото-
рые существуют в России: от 

большого тенниса до футбо-
ла. Уже принято решение 
провести 8 первенств Кузбас-
са по волейболу, баскетболу, 
мини-футболу и такого ново-
го вида, как флорбол, в Чебу-
линском районе в спортком-
плексе «Олимпиец». Первое 
первенство области будет 
проходить с 18 по 22 ноября. 
Поэтому, когда мне задают 
вопрос, зачем в Чебуле пос-
троили спортивный комп-
лекс, отвечаю, что построили 
не только для чебулинских, 
но и для кузбасских детей. В 
«Олимпийце» будут и гости-
ница на 60 мест, и пищеблок. 
Здесь дети смогут жить, пи-
таться, соревноваться. В од-
ном объекте вся спортивная 
инфраструктура. 

У нас полностью изме-
нен стадион. Мы сделали 
новое освещение, огражде-
ние, атлетическую дорожку, 
посеяли новый газон, идет 
монтаж трибун на 350 мест.  
Этот комплекс -  огромный 
шаг вперед в развитии спор-
та в Кузбассе. Такой объект у 
нас единственный в области 
и, думаю, в Сибирском фе-
деральном округе. Есть по-
хожий в городе Химки, но 
наш спортивный комплекс 

больше. Там два этажа ад-
министративного здания, а 
у нас четыре. 

- Какие еще особеннос-
ти этого сооружения вы 
могли бы отметить?

- Будет пассажирский 
лифт из Германии. Сегодня 
в нашей школе занимаются 
пять детей-инвалидов, та-
кие дети есть и в спортивных 
школах других городов. Вот 
для этой категории людей и 
будет действовать пассажир-
ский лифт, чтобы они могли 
свободно перемещаться на 
инвалидных колясках, подъ-
ехать к пищеблоку, к гости-
нице, спуститься и понаб-
людать за соревнованиями. В 
гостинице для детей-инвали-
дов сделаны отдельные ком-
наты с душевыми кабинками 
и санузлами. Мы поставили 
цель, чтобы любой ребенок, 
не важно, спортсмен он  или 
нет, имел возможность зани-
маться. У нас сегодня доста-
точно успешно занимаются 
дети с сахарным диабетом, в 
основном со второй группой 
инвалидности, и как резуль-
тат - происходит понижение 
сахара в крови. Работаем с 
ними по специальной про-

грамме. Есть родители-инва-
лиды, дети которых занима-
ются в спортивной школе. 

В здании четыре разде-
валки на 84 места. В них по 4 
душевые и по 4 санузла. Дети 
после занятий примут душ, 
приведут себя в порядок. 
Еще одно удобство: ребята, 
которые будут заниматься 
после школы, здесь же смо-
гут и питаться. А для трене-
ров специальные комнаты 
– тренерские.

Спортивным инвентарем 
полностью оборудуем тре-
нажерный зал для занятий 
тяжелой атлетикой. Приоб-
ретено оборудование и для 
кафе. Будут два медицинских 
кабинета для обследования 
спортсменов как перед тре-
нировками, так и перед со-
ревнованиями.

-  Хорошие условия 
должны быть еще и безо-
пасными?

- Пол в залах отвечает 
всем современным междуна-
родным требованиям. Трех-
слойное резиновое покры-
тие: первый слой каучук, 
потом идет специальная 
пропитка, следующий – уже 
окрашенный в специально 
подобранные цвета слой ре-
зины, сверху несколько слоев 
лака. Мы работаем с детьми. 
Это покрытие амортизирует, 
и при падении они не полу-
чат травм. Гарантия качества 
без косметического ремонта 
7 лет. 

Все коммуникации под-
ведены в строгом соответс-
твии с нормами для таких 
учреждений, и опасности 
для детей не существует. С 
самыми лучшими фирмами 
работали, где изготавливали 
все, от щитов тренировочных 
баскетбольных, они такие же, 
как в суперлиге в Москве. 
В подвале огромная венти-
ляционная камера, которая 
будет автоматически регу-
лировать приток и выброс 
воздуха. Система отопления 
будет также регулироваться 
компьютером. Система по-
жарной безопасности будет 
действовать по такому же 
принципу. 

Наталья  
СВИРИДОВА.

Фото автора.

Верх-Чебула.

Обсудив состояние работы по модер-
низации здравоохранения в Кемеровской 
области на 2011 – 2012 годы, участники де-
путатских слушаний рекомендуют:

1. Проект программы «Модернизация 
здравоохранения в Кемеровской области 
на 2011 – 2012 годы», представленный замес-
тителем губернатора Кемеровской области 
А.С. Сергеевым, одобрить.

2. Информацию начальника департамен-
та охраны здоровья населения Кемеровской 
области В.К. Цоя, председателя комитета по 
вопросам здравоохранения и социальной 
защиты населения Совета народных депута-
тов Кемеровской области И.Г. Бобровской о 
модернизации здравоохранения в Кемеров-
ской области на 2011 – 2012 годы принять к 
сведению.

3. Совету народных депутатов Кеме-
ровской области:

– продолжить работу по законодатель-
ному обеспечению  модернизации здраво-
охранения в Кемеровской области;

– комитету по вопросам здравоохра-
нения и социальной защиты населения, 
экспертно-правовому управлению прора-
ботать проекты федеральных законов «Об 
обязательном медицинском страховании 
в Российской Федерации» и «Об основах 
охраны здоровья граждан в Российской 
Федерации» (срок исполнения – до 1 но-
ября 2010 года).

Отв.: И.Г. Бобровская, О.А. Афанасьева;
– комитету по вопросам здравоохране-

ния и социальной защиты населения осу-
ществлять постоянный контроль за реали-
зацией комплекса мероприятий по модер-
низации здравоохранения в Кемеровской 
области (срок исполнения – постоянно).

Отв.: И.Г. Бобровская;
– комитету по вопросам бюджета, на-

логовой политики и финансов совместно с 
комитетом по вопросам здравоохранения 
и социальной защиты населения проконт-
ролировать при формировании областно-
го бюджета на 2011 – 2012 годы выделение 
средств на реализацию программы «Модер-
низация здравоохранения в Кемеровской 
области на 2011 – 2012 годы» и рассмотреть 
указанный вопрос на заседании комитетов 
(срок исполнения – до конца 2010 года).

Отв.: А.Ю. Микельсон, И.Г. Бобровская;
– комитету по вопросам промышленной 

политики и предпринимательской деятель-
ности совместно с комитетом по вопросам 
здравоохранения и социальной защиты на-
селения взять на контроль вопросы передачи 
государственного и муниципального иму-
щества, необходимого для реализации про-
граммы «Модернизация здравоохранения в 
Кемеровской области на 2011 – 2012 годы» 
(срок исполнения – до конца 2012 года).

Отв.: Е.В. Козлова, И.Г. Бобровская.

4. Администрации Кемеровской облас-
ти, исполнительным органам государс-
твенной власти Кемеровской области:

– разработать и принять подзаконные 
акты по исполнению программы модерни-
зации здравоохранения в Кемеровской об-
ласти (срок исполнения – ноябрь – декабрь 
2010 года);

– обеспечить финансирование расходов 
областного бюджета на реализацию про-
граммы модернизации здравоохранения в 
Кемеровской области, предусмотренных фе-
деральными нормативно-правовыми актами 
(срок исполнения – постоянно);

– проводить мониторинг эффективности 
и рациональности расходования средств, вы-
деляемых на модернизацию здравоохране-
ния (срок исполнения – постоянно);

– проводить анализ приведения мате-
риально-технической базы медицинских 
организаций, выбранных для оказания ме-
дицинской помощи, в соответствие с феде-
ральными стандартами (срок исполнения 
– ежеквартально);

– организовать разъяснительную рабо-
ту с населением Кемеровской области по 
вопросам реформирования системы здра-
воохранения в Кемеровской области (срок 
исполнения – 2010 год);

– информировать через средства мас-
совой информации о ходе модернизации 
здравоохранения в Кемеровской области 
(срок исполнения – постоянно);

– оказывать методическую помощь ме-
дицинским учреждениям Кемеровской об-
ласти по вопросам реформирования здра-
воохранения в Кемеровской области (срок 
исполнения – постоянно);

– организовывать и проводить специ-
альные мероприятия («круглые столы», со-
вещания) по вопросам модернизации здра-
воохранения в Кемеровской области (срок 
исполнения – постоянно).

5. Органам местного самоуправления, 
городским и районным Советам народ-
ных депутатов:

– заслушать информацию о программе 
модернизации здравоохранения в Кемеров-
ской области на 2011 – 2012 годы и принять 
соответствующие решения (срок исполне-
ния – до конца 2010 года);

– обеспечить комплекс мер по модер-
низации здравоохранения на территории 
муниципальных образований в пределах 
предоставленных полномочий (срок испол-
нения – 2010 – 2011 годы);

– взять на особый депутатский контроль 
обеспечение исполнения мер, направленных 
на реализацию программы модернизации 
здравоохранения в муниципальных образо-
ваниях (срок исполнения – постоянно);

– рассматривать на сессиях, заседаниях 
профильных комитетов и депутатских слу-
шаниях вопросы модернизации здравоохра-
нения (срок исполнения – постоянно).

День уважения

Олимп в Чебуле
Спортивный комплекс «Олимпиец», построенный в поселке  
Верх-Чебула на средства, выделенные из областного бюджета  
по программе «Год села», может поразить воображение  
даже профессионалов спорта. Зачем в небольшом селе появился 
спортивный комплекс площадью около четырех тысяч кв.м, 
рассказал директор детско-юношеской спортивной школы 
Чебулинского района Максим БАРАНОВ.
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Зима, как и лето, как и вре-
мя сбора урожая, обычно 

у нас наступает внезапно, но в 
«Трансхимресурсе» готовят-
ся к сезону холодов заранее. 
И каждую осень проводят 
смотр профессиональных 
навыков автослесарей, кото-
рым в самое ближайшее вре-
мя предстоит «переобуть» 
тысячи автомобилей.

В этот раз на празднич-
ное соревнование собрались 
18 команд - представители 
сервис-центров из Кемеро-
ва, Новокузнецка, гости из 
Томска и Ленинска-Кузнец-
кого. Генеральным спонсо-
ром состязаний выступила 
компания «Континенталь 
Тайрс Рус» - производитель 
шин «Матадор».

Моделями для «пере-
обувания» стали в этот раз 
расположившиеся на пос-
тах три автомобиля Hyundai 
ELANTRA c 15-дюймовыми 
колесами. Вроде бы задание 

для конкурсантов простое: 
снять колесо, демонтировать 
шину с дисков, смонтировать 
и снова установить колесо. 
Однако сделать это нужно 
быстрее соперников и глав-
ное – без ошибок, потому 
что за недочеты строгие су-
дьи начисляют штрафные 
секунды. 

Зрелище это очень ди-
намичное: автослесари де-
монстрируют быстроту и 
четкость движений, слажен-
ность действий (в команде 
выступают два мастера). 

В финале встретились две 
кемеровские команды и одна 
новокузнецкая. Итоги сорев-
нований показали: быстрее и 
качественнее всех шиномон-
таж проводят автослесари 
торгово-сервисного центра 
из Новокузнецкого подраз-
деления компании «Транс-
химресурс». Именно эта ко-
манда в составе Станислава 
Гурова и Дениса Шипилова 

показала лучшее время со-
ревнований, затраченное на 
«переобувку» автомобиля, – 
4 минуты 17 секунд. На вто-
ром месте оказался тандем 
торгово-сервисного центра 
«15 дюймов» (Кемерово) с 
результатом 4:36, а на треть-
ем – тоже кемеровчане, ав-
томеханики из фирменного 
сервиса «Hyundai», их вре-
мя – 4:38.

Лучшим командам доста-
лись ценные призы и возна-
граждения.

С каждым годом сорев-
нования по скоростному 
шиномонтажу становят-
ся всё популярнее. Больше 
становится и участников, и 
болельщиков, последних в 
этот раз было больше трех-
сот. Специально для самых 
юных зрителей комната кли-
ента на время была переобо-
рудована в детскую комнату, 
где можно было посмотреть 
мультфильмы и порисо-
вать, порадоваться огромно-
му количеству воздушных 
шаров, которые потом все 
дети забрали с собой. А еще 
с помощью художника по 
аквагриму все желающие 
могли раскрасить своё лицо: 
написать «Скоростной ши-

номонтаж-2010», «Болеем за 
Новокузнецк!», нарисовать 
логотип «ВК» и «Матадор», а 
у детей наиболее популярен 
был рисунок – улыбающийся 
логотип «ВК».

Специалисты компании 
«Трансхимресурс» наглядно 
показали: к массовому на-
плыву автолюбителей в меж-
сезонье они готовы. Круг-
лосуточный график работы 
большинства сервис-центров 
«ВК» и бережное отношение 
к времени клиента – отли-
чительные черты предпри-
ятий холдинга «Трансхим-
ресурс». 

Н А  С Н И М К А Х :  а к -
вагрим всем желающим; 
победители Станислав Гу-
ров и Денис Шипилов; с 
каждым годом соревнова-
ния по скоростному ши-
номонтажу становятся всё 
популярнее. 

Сменим шины  
по-быстрому! 
26 сентября в Кемерове, в сервис-центре «ВК» на пересечении пр. Кузнецкого  
и ул. Красноармейской,  прошли ежегодные, уже девятые по счету, соревнования 
по скоростному шиномонтажу среди подразделений холдинга «Трансхимресурс».  
В этом году они были посвящены пятнадцатилетию компании.

Записаться  
на сервис «ВК» 

можно по телефону 
Информационного 
центра (3842) 777-200 
или по Интернету  

на сайте www.VK42.ru

ачество праздни
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Рекомендации депутатских слушаний
«О модернизации здравоохранения  

в Кемеровской области 
на 2011 – 2012 годы»

урс 
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В прошедшем туре обе 
команды Кемеровской 

области дружно одержали 
победы. «Кузбасс», играя 
вторым номером, стойко 
оборонялся в Находке и 
ждал своего шанса в контр-
атаках. Одна из них и приве-
ла к точному удару Алексея 
Сорочкина. Попытки хозя-
ев спасти матч ни к чему не 
привели. Более того, в конце 
матча хозяева поля остались 
в меньшинстве, чем упрости-
ли жизнь гостям.   

В этот же день новокуз-
нецкий «Металлург-Куз-
басс» принимал соседа по 
турнирной таблице, клуб 

«Сахалин». Большую часть 
первого тайма доминирова-
ли гости, которые первыми 
открыли счет со штрафного 
удара. Пропущенный гол 
лишь подстегнул «сталева-
ров», которые заиграли так 
мощно и агрессивно, что обо-
рона гостей стала «сыпать-
ся». Сравнял счет Валентин 
Егунов, удачно сыгравший 
на добивание. Он же после 
перерыва вывел свою коман-
ду вперед. Почин капитана 
поддержали Денис Урывков 
и Алексей Зарубин, наказав-
шие островитян за несогла-
сованные действия при игре в 
защите.  Счет мог стать и вовсе 

неприличным для команды 
гостей. Но один раз их вы-
ручил защитник, выбивший 
мяч с ленточки ворот, а дру-
гой раз удар Юрия Баркова 
отразила перекладина.

В следующем туре «Ме-
таллург-Кузбасс» свободен 
от игр. А вот «Кузбассу» 6 ок-
тября предстоит непростая 
встреча в Уссурийске с «Мос-
товиком-Приморье», кото-
рый в минувшем туре сотво-
рил сенсацию. Проигрывая 
после первого тайма дина-
мовцам Барнаула со счетом 
0:4, уссурийцы смогли свести 
матч вничью. 

Сергей ИВАНОВ.

В минувшие 
выходные хоккеисты 
новокузнецкого 
«Металлурга»  
достигли самого дна 
турнирной таблицы. 
Случилось это 
неприятное  
для болельщиков 
Кузбасса событие 
в Хабаровске, 
где «сталевары», 
встречаясь с другим 
аутсайдером – 
«Амуром»,  
дважды проиграли 
и поменялись с ним 
местами в турнирной 
таблице. «Металлург» 
занял последнюю 
строчку восточной 
конференции,  
а дальневосточники – 
предпоследнюю.    

В первом поединке наша 
команда уступила со-

пернику со счетом 0:3, а во 
втором 3:5 (Хасаншин, Эн-
джелл, Стасюк). Сейчас в 
спортивной среде Новокуз-
нецка все чаще раздается 
вопрос: где же результат? 
Наша команда имела все не-
обходимое для подготовки 
и комплектации, но содер-
жание ее игры и особенно 
место в турнирной таблице 
никого не устраивает. Может 
быть, назрела пора серьез-
ной встряски коллектива, 
которой обычно становятся 
кадровые перемены на тре-
нерском мостике? Если все 
оставить на тех же местах, 
то о главной задаче сезона, – 
попадании в зону плей-офф 
– можно забыть уже сегодня. 
Ждем решения учредителей 
клуба. Доверие к тренерско-
му штабу небезгранично. 

Подсластили горечь пи-
люли новокузнецким бо-
лельщикам «Кузнецкие мед-
веди», находящиеся в за-
тяжном выездном турне. 
После поражения в Киро-
во-Чепецке от «Олимпии» 
со счетом 2:3 (Метлюк – 2), 
наша «молодежка» уверенно 
переиграла нижегородскую 
«Чайку»  - 6:1 (Симонов, Да-
нилов, Кицын, Жданов, Рех-
тин, Митряков).  

Тем временем стартова-
ло первенство России сре-
ди команд первой лиги. 
Хоккеисты прокопьевского 
«Шахтера» начали турнир с 
выездных матчей. Встреча-
ясь в поселке Подгорный с 
красноярским «Соколом», 
наша команда дважды усту-
пила хозяевам льда со сче-
том 3:6 и 3:4. 

Иван  
ДМИТРИЕВ.

Ориентир
Трасса М-53. Дорога се-

рой полосой уходит к го-
ризонту.  Мчимся мимо 
комбайнов, которые кое-
где еще убирают пшеницу, 
мимо ожидающих зерно 
грузовых машин. Погожий 
день. Осиновый листок вет-
ром прилепило к стеклу. 
На небе парит облако, по-
хожее на клин журавлей, 
а позади - серые тучи. К 
вечеру обещали кратковре-
менный дождь. Но мы едем 
туда, где еще светит солнце. 
Скорость 140 километров в 
час. Все чаще мелькают до-
рожные знаки, километры: 
27, 28, 29-й… Маленькая воз-
душная яма, ух… и сердце 
замерло. «Я знаю пароль, 
я вижу ориентир, рекою 
разноцветной, любовь спа-
сет мир!» - звучит из авто-
мобильных колонок голос 
Веры Брежневой. 

…Поселок Макаракский 
открылся с вершины холма, 
на который привела дорога 
длиною в сто с лишним ки-
лометров. Он разместился 
возле реки Кии на одном из 
склонов гор, заросших тай-
гой. Куда следовать дальше, 
мы не знали. В реке по ко-
лено в воде стояли рыбаки. 
Интересуемся: «Здесь где-
то должен быть водопад. 
Подскажите, как пройти?» 
Первая попытка выяснить 
дорогу оказалась неудач-
ной. Рыбак был приезжим. 
Правда, выход нашли через 
несколько минут. Сельский 
магазин – вот центр инфор-
мации, там-то и объяснили, 
как добраться до местных 
красот. «Идти далеко, по 
времени минут сорок», - 
улыбнулась продавец.  «А 
медведей нет?» - спраши-
ваю, глядя на тайгу сквозь 
пыльное окно магазина. 
«Нет. А если встретите, пок-
ричите громко, он уйдет» 
- посоветовала женщина. 
Взяв на дорожку провиант, 
отправились в путь. Расска-
зываю мужу, что поведали в 
магазине о дороге: по тро-
пинке до первого ручья, по-
том до второго, а там вверх 
до водопада.

Страшно красиво
Поднимаемся в гору. Что 

обувь мы надели не для таеж-
ной прогулки, почувствова-
ли сразу. Туфли скользили. 
Тропинка очень узкая и вся 
засыпана опавшей листвой. 
Приятно шуршит под нога-
ми, но чувствуешь себя не-
безопасно. Дорожка идет по 
краю обрыва. Спасает то, что 
он плотно зарос кустарника-
ми и травой. Так что, если не 
смотреть через них на двести 
метров вниз, где течет река, 
можно избежать приступа 
страха. Подняла глаза вверх, 
но и от устремившихся на 
сотни метров ввысь горных 
вершин закружилась голо-
ва. Приходится идти, глядя 
только под ноги. Изредка 
попадаются небольшие пло-
щадки, на которых можно ос-
тановиться и поглядеть вок-
руг. Мы спускаемся к реке. 
Сквозь сосны видно, как она 
переливается на солнце. Вот 
и первый ручей. Ура! Оста-
новка. На берегу отдыхает 
компания. Потянуло дымом 
и шашлычком.

Налюбовавшись горным 
ручьем, идем дальше. Вни-
зу, на середине реки, плывет 

какая-то точка. Лишь при-
близив ее в объективе фо-
тоаппарата, поняли, что это 
лодка. Тропинка с километр 
тянется, как и прежде, по 
горам. Вот она прерывается, 
не хватает всего лишь десяти 
сантиметров. Но как пере-
шагнуть? Волной накатывает 
страх. От него немеют руки и 
ноги. Еще несколько секунд 
- и я не смогу даже повер-
нуть назад. Давай! Если ты 
полетишь вниз, тебя никто 
не сможет спасти! Шаг… И 
вот парадокс! Все спокойно, 
и ты опять уверен в себе. В 
решительный момент глав-
ное не думать  о плохом. Где 
же второй ручей?! Кажется, 
вдалеке что-то шумит. 

Ручей бежит среди голых 
камней, огромных серых ва-
лунов, а вокруг густой лес и 
горы. Словно кто-то специ-
ально проложил для него 
каменную дорожку. Вдалеке 
виднеется изгиб реки. Де-
лаем привал. Здесь можно 
уже осмотреться, отдохнуть 
и полюбоваться природой. 
Красота удивительная! Ска-
лы, тайга, шумит, стекая в 
Кию, бурный и чистый ру-
чей. Осины на фоне темно-
зеленых сосен словно горят. 

А воздух! Его совсем не чувс-
твуешь, лишь тонкую нотку 
хвои. Дикая, не тронутая че-
ловеком природа. 

Дальше, кажется, нужно 
идти по ручью. Есть еще одна 
тропинка в горы, но, глядя 
на скалы, понимаешь: она 
короткая. Наконец-то закон-
чится этот экстрим. Теперь 
можно и рассмотреть уди-
вительные картины, которые 
сотворила  природа. 

На пути к цели
Но идти по гладким кам-

ням оказалось не легче. Кое-
где приходилось пересекать 
и ручей. За первым поворо-
том в скалах пропало солнце. 
И чем дальше мы продвига-
лись, тем мрачнее станови-
лась картина: выкорчеван-
ные с огромными корнями 
деревья, завалы - прямо как 
в старых сказках. Но таинс-
твенные пейзажи сменя-
лись проблесками солнца и 
перекатами ручья. Как по 
ступенькам, бежала, журча, 
вода, пенилась, серебрилась. 
Муж внезапно остановился. 
Решила, что все, пришла 
пора «громко покричать». 
Шепчу: «Кто там?» К счас-
тью, это был не медведь, а ку-
ропатка. Дожидаться, когда я 
настрою на нее объектив, она 
не стала, вспорхнула и улете-
ла прочь.

Путь показался долгим. 
Идем один час двадцать ми-
нут. Верно, мы пошли не той 
дорогой. Я остановилась: 
«Дальше идти опасно, солн-
це сядет через два часа. Надо 
возвращаться». Но мужчи-
ны делают всегда наоборот. 
«Идем, вот за тем поворотом 
решим», - не уговаривая, а 
просто продолжая идти, от-
ветил муж. Мы прошли не 
один  поворот и уже почти 
отчаялись. Но через несколь-
ко метров он радостно зама-
хал мне рукой. Уставшие, из-
мученные, мы так радуемся 
этому водопаду! Не сводим 
с него глаз, пытаясь насмот-
реться «впрок». 

Дорога назад показалась 
короче, хотя и шли не спеша. 
Жалко, что не удалось сфо-
тографировать животных. И 

тут как по команде появился 
бурундук. Ну что же, не мед-
ведь, конечно, но все же лес-
ной обитатель. Бурундук ока-
зался смелым. В двух метрах 
от объектива «позировал» 
как мог: полосатой спинкой, 
боком, демонстрировал на-
битые чем-то щеки, встал на 
задние лапки, грыз семечки. 
Уже выходя из леса, увидели 
на бугорке ромашки, они все 
еще цвели. От ветра, словно 
прощаясь, цветы слегка кач-
нулись. 

…Уже дома пыталась 
понять, почему сделать шаг, 
пусть даже через малень-
кую пропасть между тобой 
и мечтой, бывает сложно. 
Ведь когда-нибудь можно и 
опоздать…

Наталья СВИРИДОВА.
Фото автора.

Мариинск – Макаракский.

С трех побед начали 
свои выступления в Но-
восибирске на предвари-
тельном этапе Кубка Рос-
сии волейболисты кеме-
ровского «Кузбасса».

Подопечные Дмитрия 
Фомина поочередно обыг-
рали трех представителей 
высшей лиги «А». Сначала 
был повержен клуб «Тю-
мень», в прошлом сезоне 
выступавший в суперлиге - 
3:1 (25:23, 25:16, 14:25, 25:20). 
Самыми результативными 
в нашей команде были  Па-
вел Мороз (24 очка), Конс-
тантин Порошин (17) и Ев-
гений Хрищук (9). Во вто-
ром матче наша команда 
взяла своеобразный реванш 
у нижневартовского клуба 
«Югра-Самотлор», кото-
рому неделей ранее при 
довольно спорных обстоя-
тельствах проиграла в матче 
за третье место Кубка Си-
бири и Дальнего Востока.   
Кемеровские волейболисты 
были беспощадны к сопер-
нику – 3:0 (25:20, 25:16, 25:15). 
И вновь самым результатив-
ным в нашей команде  стал 
Мороз (19 очков). Владимир 
Мельник набрал 11 очков, 
а Константин Порошин 

и Михаил Щербаков – по 
8. В третьем туре наша ко-
манда встретилась с крас-
ноярским клубом «Дорож-
ник-Енисей» и разделалась с 
соперником за час с неболь-
шим – 3:0 (25:22, 25:23, 25:18). 
Самыми результативными 
в нашей команде были Па-
вел Мороз (19 очков) и Кон-
стантин Порошин (11). В 
понедельник на турнире 
был день отдыха. А затем 
нашей команде предстоят 
два непростых поединка с 
коллегами по суперлиге – 
сургутским «Газ-промом-
Югрой» и новосибирским 
«Локомотивом». 

Тем временем в Италии 
продолжается чемпионат 
мира. Оба легионера «Куз-
басса», немец Бьорн Анд-
рае и американец  Девид 
Ли, продолжают со своими 
сборными вести борьбу за 
медали мирового чемпи-
оната. Более того, Бьорн, 
согласно официальному 
листку турнира, занимает 
девятое  место по игре в 
защите среди сильнейших 
волейболистов планеты и 
19-е по приему мяча. Знай 
наших!  

Сергей ИВАНОВ.

Лавры  осьминога Па-
уля, с необычайной точ-
ностью угадывавшего ис-
ход матчей чемпионата 
мира по футболу, вот уже 
несколько месяцев не 
дают покоя кое-кому из 
поклонников и руководи-
телей  хоккейного клуба 
«Кузбасс». И решили они 
совместными усилиями 
затмить представителя 
водного мира, для чего 
призвали на роль оракула 
медведей Мишу и Машу 
из музея-заповедника 
«Томская писаница». 

Первым, по замыслу ор-
ганизаторов акции, пред-
сказывал счет трех матчей 
Кубка России между «Ени-
сеем» и «Сибсельмашем» 
четырехлетний медведь 
Миша. Перед ним были 
поставлены кадки с яст-

вами, украшенными сим-
воликой встречающихся 
команд. 

В первой игре между 
«Енисеем» и «Сибсельма-
шем» Миша выбрал бочо-
нок с эмблемой краснояр-
ского клуба, чем сигнали-
зировал победу дружины 
Сергея Ломанова. Но на 
самом деле этот поединок 
завершился вничью – 2:2. 
Во второй и третьей игре 
(«Кузбасс» - «СКА-Нефтя-
ник» и «Кузбасс» - «Ени-
сей») Миша «ставил» на 
кемеровчан. 

Эти встречи пройдут в 
понедельник и вторник, и 
после них можно будет де-
лать выводы, обладают ли 
медведи даром предсказы-
вать будущее или нет. 

Иван 
 ДМИТРИЕВ.

Творческие 
коллективы 
из Кузбасса одержали 
многочисленные 
победы  
на VIII Международном 
фестивале 
русского искусства 
«Прииртышские 
напевы», который  
на днях прошел  
в г. Семей Республики 
Казахстан.  
В концертах приняли 
участие более тысячи 
молодых артистов.

Кузбасс представили 
коллективы из КемГУКИ - 
хор «Советская песня» под 
руководством профессора 
Анатолия Мохонько, ан-
самбль «Сибирская пес-
ня» профессора Влади-

мира Пипекина, а также 
солисты-инструменталис-
ты и вокалисты. На фести-
валь приехали и участники  
детского ансамбля из кед-
ровской музыкальной шко-
лы № 61.

«В программу доба-
вили новую, написанную 
мной песню «Маки цве-
тут», - поделился Влади-
мир Пипекин. – Компо-
зицию о Казахстане,  о 
красотах этой удивитель-
ной республики хор «Со-
ветская песня» исполнил 
а капелла».

Кстати, Владимир Ми-
хайлович удостоился на 
фестивале звания лауреата 
как композитор. Секрет ус-
пеха, говорит профессор, в 
богатстве души.

Алена  
ФЕДОТОВА.

Егунов бьет соперника  
и рекорд 

Что такое не везет  
и как с ним бороться?

Экстрим без экзотики
Сейчас модно стало отправляться  
за впечатлениями, экстримом куда-то подальше, 
лучше в экзотические страны. А мы с мужем 
решили все это поискать в родных местах,  
раз уж Мариинский район становится 
своеобразным туристическим центром.  
И отправились в однодневное путешествие 
на автомобиле поглядеть на красоты в верховье 
реки Кии. 

Отличное 
начало 

Косолапый 
оракул

В Казахстане 
о Сибири ка

л
ен

да
р

ь

волейбол

россворд

футбол

хо кей с мячомфестиваль

По горизонтали:  1. 
Тонкий канат, служащий 
для подъема и крепления 
парусов. 3. Река в Забай-
калье, правый приток Се-
ленги. 5. Спутник Сатурна. 
11. Пурпурная мантия мо-
нарха. 12. Птица семейства 
ястребиных. 13. Устройство 
для напорного перемеще-
ния жидкости. 14. Вид тер-
мической обработки ме-
таллов. 15. Непроизволь-
ное подергивание мышц 
лица. 16. Американский 
ученый, лауреат Нобелев-
ской премии по химии. 
17. Старинная французс-
кая золотая и серебряная 
монета. 

По  вертикали: 2. Теплые 
полуботинки или сапож-
ки для зимних прогулок. 4. 

Американский писатель, ав-
тор романа «Сестра Керри». 
6. Река в Предкавказье. 7. За-
дняя часть туловища челове-
ка. 8. Павильон для мелкой 
торговли. 9. Ночная бабочка. 
10. Высшая цель деятельнос-
ти, стремлений. 

По горизонтали: 1. Фал. 
3. Уда. 5. Рея. 11. Порфира. 12. 
Осоед. 13. Насос. 14. Закалка. 
15. Тик. 16. Юри. 17. Экю. 

По вертикали: 2. Апрес-
ки. 4. Драйзер. 6. Егорлык. 
7. Спина. 8. Киоск. 9. Совка. 
10. Идеал. 

табло

«Металлург-Кузбасс» - «сахалин» – 4:1 (1:1). но-
вокузнецк, стадион «Металлург». 1100 зрителей. судья: 
а. Ковальков (Омск). голы: Фамильцев. 30 (0:1). егунов, 
38 (1:1). егунов, 67 (2:1). урывков, 71 (3:1). зарубин, 84 (4:1). 
Предупреждения: 0 – тютюнников (61), Огарков (80).    

«Океан»  - «Кузбасс» – 0:1 (0:1). 3 октября. наход-
ка, стадион «Водник».  500 зрителей. судья и. баранов 
(Красноярск). гол: сорочкин, 39 (0:1). Предупреждения: 
Меркулов (10), Демишнин (62)  – и. иванов (30), сорочкин 
(42), Волгин (82). удаление: Меркулов (83).  

результаты Остальных  Матчей: «радиан-бай-
кал» - «Металлург-енисей» – 2:3 (наханович. 17. Кокорев. 
90 – Киракосян, 11. Пятикопов, 15. базанов, 32), «чита» 
- «сибиряк» – 1:0 (гармашов, 78), «Мостовик-Приморье» 
- «Динамо» – 4:4 (изотов, 72. самойлов, 77. бирюков, 84. 
смирнов, 89 - Круг, 15 – автогол, суршков, 6, 17, 44).

ПОлОжение КОМанД: 1. «Металлург-енисей» 
(Красноярск) – 51 очко (после 26 матчей);  2. «радиан-
байкал» (иркутск) – 49 (26); 3. «чита» (чита) – 48 (26); 
4. «Металлург-Кузбасс» (новокузнецк) – 45 (27); 5. «саха-
лин» (Южно-сахалинск) – 44 (27); 6. «Динамо» (барнаул) 
– 41 (27); 7. «смена» (Комсомольск-на-амуре) – 41 (26); 8. 
«Кузбасс» (Кемерово) – 26 (27); 9. «сибиряк» (братск) – 19 
(26); 10. «Мостовик-Приморье» (уссурийск) – 19 (26); 11. 
«Океан» (находка). 

хо кей с шайбой

Минувший тур первенства 
России дал ответы  
на многие турнирные 
вопросы. Выиграв  
в Иркутске у местного  
«Радиан-Байкала», 
красноярский  
«Металлург-Енисей» 
вышел на первое место, 
и теперь остановить их 
кому-то будет сложно. 
Нападающий 
«Металлурга-Кузбасса» 
Валентин Егунов записал 
на свой счет еще два гола  
и тем самым установил 
свой личный рекорд  
по забитым мячам  
за один сезон. Теперь он 
равняется 19, но впереди  
у Валентина еще три 
матча. Кемеровский 
«Кузбасс» обыграл  
в Находке «Океан»  
и застолбил за собой 
восьмое место  
в турнирной таблице. 
Сместить с него команду 
Эдуарда Момотова  
может лишь чудо.   

ра урс

События
1918. Образовывается 

Московский уголовный 
розыск (МУР).
В этот день родились

1944. Александр Ми-
хайлов, актер («Мужики», 
«Любовь и голуби»).

Ансамбль «Сибирская песня». 


